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Резюме.
Представлены результаты определения особенностей кариозного поражения  твердых тканей зубов у 324 школьников 10, 12 и 15 лет, страдающих хронической патологией гастродуоденальной области. Установлено, что у детей и подростков с соматической патологией чаще поражаются контактные поверхности, а на постоянных зубах определено поражение вестибулярных и оральных поверхностей. Результаты исследования подтверждают необходимость коррекции мероприятий по комплексной профилактике и лечению стоматологических заболеваний у детей с хроническими заболеваниями гастродуоденальной области. В этих случаях должно быть предусмотрено более интенсивное воздействие на патологические изменения в полости рта.
Abstract.
Results of determination of carious lesions features of hard dental tissues in 324  schoolchildren aged 10, 12 and 15 years suffering from chronic pathology of gactroduodenal area are presented.  It was established that in children and adolescents who had somatic pathology, more often contact surfaces were affected and in permanent teeth vestibular and  oral surfaces damage was observed. 
The results of the study confirm the need of correlation of measures for complex prevention and treatment of dental diseases  in children with  chronic disorders of  gastroduodenal area. In such cases more intensive impact  on oral pathologic alterations should be provided for.

